

Réunion du comité directeur

Procès-verbal n°2023-06-29

Réunion en
visioconférence Jeudi 29 juin 2023 de 18h00 à 20h30

Présidence : Albert GEMMRICH

Membres élus : Ali DJEDID, Mathieu CHAPPAZ, Christophe GEORG, Laurent HETZEL, Jacques HUMMER, Cedric KANTE, Michel KEFF, Damien KELTZ, Joël MULLER, Hervé PAPAVERO, Emeline SAINTOT, Gérard SEITZ, Michel SPINDLER, Olivier TURBE, Christelle VAILLANT

Présidents de districts : Guy ANDRE, Michel AUCOURT, Daniel FAY, Bruno HERBST, Patrick LEIRITZ, Yann LEROY, René MOLLE, Philippe PAULET, Christophe SOLLNER

Salariés : Olivier STUDER, Patrice GRETHEN, Frédéric VARAIS,
Président CRA : Stéphane VILLEMIN,

Excusés ou
remplacés : Jacques HUMMER, Cedric KANTE,

Le Président Albert GEMMRICH salue l'ensemble des membres et ouvre la réunion.

1 Approbation du PV du Comité Directeur

- Le PV du Comité Directeur du 05 juin 2023 est approuvé à la majorité.

2 Commentaires sur l'AG du 24 juin 2023

Le Président remercie l'ensemble des intervenants qui ont participé à la présentation des différents dossiers, ainsi que la présence de Philippe Diallo Président de la Fédération.

La participation des membres à cette Assemblée générale a été de 57,7%.

Les différents points à l'ordre du jour ont été approuvés à la majorité, notamment le budget financier, la réforme des championnats féminins et celui des jeunes.

En ce qui concerne la réforme des championnats masculins elle a été ajournée.

Quant au système des barrages proposé pour l'accession du R1 en N3 celui-ci a été approuvé par les clubs et se déroulera sur 3 journées.

Des débats se sont engagés sur le projet de scission du district d'Alsace, la Ligue va préparer un dossier sur les conséquences de cette sortie.

3 Dossiers clubs

3.1 Mouvements District d'Alsace

Groupement de club : Groupement 3 Rives intègre les Clubs en 2023 de Dettwiller- Lupstein-Steinbourg.

3.2 Mouvements District Haute Marne

Groupement de club : Groupement ECOLE FOOTBALL NORD 52 intègre les Clubs en 2023 de l'US ECLARON et le club de l'association Football de Valcourt

3.3 Mouvements District de la Moselle

Reprise d'activité le 01 juillet 2023 : Club 00000 VERGAVILLE
Application article 114 – Dispense du cachet de mutation

Fusion des clubs de l'US VILLING et de A REMERING deviennent l'US REMERING VILLING

- Le Comité directeur valide l'ensemble de ces mouvements de clubs

4 Finances

Un point d'estimation de la clôture des comptes au 30 juin 2023 est fait par le Trésorier Général, il nous précise qu'il reste encore des domaines d'incertitudes sur des dossiers en cours, la situation définitive sera présentée au Comité Directeur du mois de septembre.

- Le Comité directeur reste attentif à la situation économique de la ligue

5 Commissions

5.1 Commissions Futsal

5.1.1 Concernant la Compétition :

Accession de Strasbourg en D2

Malgré les difficultés de notre championnat, l'équipe du RC Strasbourg après avoir terminé premier de notre championnat Elite R1 a gagné ses 2 rencontres de Play Off contre la Franche Comte puis la Corse ce qui démontre les qualités de notre championnat.

Par contre nous avons toujours un problème de stabilité (2 forfaits généraux et 8 forfaits), je signale que ce problème n'est pas dû qu'à la seule pratique du futsal. J'ai relevé 11 forfaits (en championnat Ligue extérieur R1,2 3 et 68 forfaits dans les compétitions jeunes de Ligue extérieurs.

Le futsal est dans la lignée de ce qui se passe dans toutes nos compétitions Ligue.

Notre problème consiste à garder un intérêt sportif au fil du déroulement des compétitions. IL faut que l'on engage une réflexion pour s'orienter vers un championnat à 1 groupe de 12 ou 10.

Le futsal subit toujours un traitement à part notamment au niveau des récompenses (voir les coupes remises aux différents champions de LIGUE) les clubs me l'ont rapporté, un projet d'amélioration est en cours de réflexion.

Nous n'avons que peu de soutien fort en communication, on va relancer la communication pour trouver un Naming, on avait proposé de s'orienter vers un transporteur (location de mini bus) etc. ?

5.1.2 L'ARBITRAGE

L'arbitrage reste un problème à régler vu les déplacements importants, différentes solutions sont à étudier : Match de moindre importance former des couples District – Ligue. A noter qu'il faut être vigilant au niveau de l'arbitre car pour officier en R1 il faut être arbitre LGEF 1 et dans ce cadre avoir fait un stage de rentrée avec Tests Physiques et Contrôle des Connaissances.

- Eviter de faire faire plusieurs centaines de km, cela coûte cher aux clubs, la caisse forfaitaire est un premier pas mais il faut aller plus loin
- Pour les longs déplacements pourquoi ne pas faire du co-voiturage (faire 600 à 800 kms c'est énorme). Solution pouvant être étudiée au cas par cas par la cellule désignation, avec les contraintes de désignation.

Je sollicite les responsables de l'arbitrage de préciser à leurs collègues sur des décisions prises lors de rencontres interdisant à des jeunes de 15/16 ans (licenciés club ou sections sportives) à être à la table de marque alors qu'à l'extérieur un jeune de 15 ans peut être assistant sur un match de ligue (pour le centre c'est 18 ans). Le responsable des arbitres va regarder ce problème.

Par ailleurs, il est convenu que le Responsable Futsal au CD proposera un plan de développement du Futsal avec les éléments suivants : développement de la pratique (salle, équipes, territoires etc..), plan pluriannuel de

financement de la pratique (avec détails des postes de dépenses et engagements, exemple : dotation, location de salle, cotisation club, arbitrage etc..). Suite à quoi, le comité directeur se saisira de ces éléments pour décider des engagements politique et financier.

Le Futsal est un sujet global sur lequel il faut faire un travail de fond important afin d'en développer la pratique. L'arbitrage n'étant qu'une petite fraction de l'écosystème qui reste à créer et dynamiser par les responsables de la pratique.

5.1.3 DEMISSION

Je note avec regret la décision de Gilles THIEBAUT d'arrêter sa collaboration a la Commission régionale de Futsal, lors de la dernière réunion de la Commission régionale de Futsal.

Nous le remercions pour son engagement depuis de nombreuses années.

Je pense que tout le monde a le droit de s'exprimer et que personne ne peut se permettre de fermer le micro et donc la parole à un intervenant

5.1.4 CONCLUSION

Il est impératif de se rapprocher de l'organisation de l'arbitrage pour limiter les frais.

Préparer un plan d'actions pour relancer un championnat plus attractif

5.2 Commission sportive Article 198

Le Comité directeur à pris note du courrier du club de Vauban et regrette de ne pouvoir y donner suite.

- Le Comité directeur valide l'ensemble de ces propositions faites par les différentes commissions.

6 Sanction disciplinaire

Le comité directeur, en cette date du 29/06/2023, a décidé de lever toutes les sanctions prises par la commission sportive régionale envers les clubs qui sont à jour financièrement avec la ligue à la date du 26 juin 2023.

Pour tous ceux qui ont un échéancier après cette date (chèques à encaisser ultérieurement ou promesses de virement), ou qui ont toujours une dette à la ligue, le comité directeur demande à la commission sportive de prendre des sanctions et d'en informer les clubs officiellement.

- Le comité directeur valide à la majorité cette décision

7 Intervention Bruno Herbst membre du Collège des Présidents de Districts

L'ensemble des Présidents de districts demande de participer à un groupe de pilotage concernant les modalités et les effets d'une éventuelle scission du district d'Alsace de la Ligue du Grand Est.

- Le Comité directeur valide cette proposition.

8 Calendrier des réunions

Jeudi 13 juillet à 18h00 Comité directeur

Samedi 04 novembre présentiel l'AG d'hiver à 09h à Villers Les Nancy

Michel SPINDLER,

Secrétaire général

Albert GEMMICH,

Président